

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV

San José de Costa Rica, jueves 20 de Mayo de 1897.

Num. 937

“EL GUANACASTECO.”

Parece mentira que un periódico de la localidad, cuyo Director ó Redactor, Francisco Faerron, (empleado del Gobierno actual y con buen sueldo, que poco se cuida de asistir á su oficina), sea la causa, según decires, de que el Poder Militar tenga cruzado de soldado en el cuartel de Artillería, al que fué nuestro Administrador, quién por tímido ó sencillo se dejó ilusionar del joven Faerron y estampó su nombre como Editor responsable.

Otro joven del Guanacaste, empleado público también, fué cruzado pocos días antes, porque parece que dijo: “que si los guanacastecos eran nicaragüenses, ¿qué para qué los molestaban con las listas los días de reunión de tropas.”

“El Guanacasteco” dedica un número entero á la República Mayor. Se nos parece esto á la petición de las Municipalidades para la reforma del artículo 97.

Los Corresponsales de Liberia, Santa Cruz, Nicoya, Las Cañas, etc., etc., se pre-

sentan á la vez, y en un mismo día, saludando la República Mayor y dedicándole frases simpáticas.

El Jefe de “El Guanacasteco” podría compararse, (al ORDENAR á sus Corresponsales), con el Jefe del Ejecutivo en la célebre reforma del artículo 97, según cacareo del público en general.

Se habla de la anexión del Guanacaste á Nicaragua. [Siempre la cabra tira al monte.]

Algunos creen que la demarcación de límites es el momento oportuno, y no faltan hipócritas que dan la mano y ofrecen su influencia al Jefe que gobierna, y á escondidas levantan el ánimo de los que por esos lugares apartados no saben de la misa la media.

“El Guanacasteco” publicó correspondencias SENDAS, en las q’ el INCIENSO no faltó. En esas correspondencias, marcado se vió el disparate de pichones, que quieren ser algo, y que tratando de imitar, ya sea en literatura ó cualquiera otra cosa, logran su objeto; pero en política NÓ.

La República Mayor vería con agrado sumo el número de marras de “El Guanacasteco,” que no es el sentir de los hombres honrados de ese departamento, (en las actuales circunstancias y dado el orden de cosas locales,) quiénes aman á su patria, Costa Rica, y no se dejarán llevar por PICHONES inexpertos, que abusan de la firma de “El Corresponsal.”

Aclarado el punto por esta Redacción que lo sabe todo, esperamos que la República Mayor no haga caso de esas simpatías, que no llevan firma al pié; y que si “EL DIARITO” desea la “Unión Centroamericana,” como debe ser, tampoco sirve de mampuesto para que haya quién elogie sin plenos poderes, sin más voluntad que la propia.

Esto obedece á la honradez de nuestro taller, de nuestra oficina, y, sobretudo á que no juzguen fuera de Costa Rica á la Provincia de Guanacaste, tal cual la pinta el número 13 del citado periódico.

Conciencia es conciencia.

Gacetillas

Beneficio.

“El Fígaro” de ayer dice que la Compañía del señor Balabrega dió el martes último una función á beneficio del templo de la Soledad, por lo cual merece aplausos y atenciones de parte de los josefinos.

Nosotros sabemos que no ha habido tal beneficio y que en la noche del día á que se refiere el estimado colega, no hubo función ni se anunció siquiera. Pero cuando “El Fígaro” lo dice.....

Honduras.

La revolución de Honduras, según leemos en “El Fígaro” último, que publica noticias traducidas del “New York Herald,” avanza, y según parece, los revolucionarios están en buenas condiciones. Parece que el General Terencio Sierra se ha hecho cargo del mando en Jefe de las fuerzas del Gobierno y que el General Domingo Vásquez salió de San Salvador y que está en la frontera alistando hombres para unirse á los revolucionarios.

Vinos excelentes.

En la Gran Panadería Central de don Hermenejildo Pradella, situada frente al Mercado, se encuentra gran variedad de ricos vinos, de odas clases y á más bajos

precios que en cualquier otro establecimiento, pues el señor Pradella se propone vender barato y mucho, aunque gane poco.

RATAS.

Según nos informa el doctor Toledo, se han matado del 17 de Abril último al 17 del presente mes 4,834 ratas, con un costo de \$483 40 ctvs.

Administración.

El Diarito no tiene hace tres días administrador, pues el señor Alpízar, que desempeñaba ese puesto, sirve actualmente de soldado en el cuartel de artillería. Las cuentas, deudas y los demás asuntos, diríjanse al Director y propietario.

Variedades

El cansancio

El cansancio ocasiona una modificación química en la sangre, resultando la producción de un veneno parecido al veneno vegetal que ciertas tribus salvajes emplean para sus flechas. Cuando se inyecta la sangre de un animal cansado en las arterias de uno que no lo esté, este manifiesta todos los síntomas del cansancio.

Velada en el Salvador.

Hablando de la velada celebrada en San Salvador á favor de Cuba, y que produjo \$ 900, dice el Club Estrada Palma: “Debemos una especial ma-

nifestación de nuestra gratitud á las siguientes personas, que dieron cantidades superiores al valor de sus lunetas: don Carlos y don Francisco Dueñas, \$ 20 cada uno; don Manuel M. Párraga \$15; don Felipe Hernández \$10; y los señores Arriaza Godoy y Salaverría, \$5, regalando además la luneta para que fuera vendida nuevamente y aumentar así los fondos para auxiliar los heridos de Cuba.

También tenemos el deber de manifestar, que el señor Vice-presidente de la República y Ministro de la Gobernación, doctor don Prudencio Alfaro, el Vice-presidente de Honduras, General Bonilla y la digna esposa del señor presidente General Gutiérrez, honraron con su presencia la patriótica fiesta, contribuyendo á su imponencia y solemnidad y dándole un carácter de seriedad y respeto que contribuyó á la confianza y tranquilidad de la reunión.

Un Palacio.

Próximamente se construirá en Méjico un Palacio para el Poder Legislativo, donde deberán reunirse las dos Cámaras. Dicho Palacio quedará en el centro que forman el cruce de la calzada del Egidio y Avenida de la Exposición, lugar que llevará el nombre de “Plaza de la República.”

La novela en América.

Una revista literaria que se publica en Boston ha encargado al joven escritor inglés Kipling una novela que contenga cincuenta mil palabras, ni una más ni una menos, pagándole por anticipado cincuenta y cinco mil francos. La novela se publicará próximamente.

Al mismo tiempo, un editor americano ha pagado á Kipling setenta mil francos por el derecho de publicar en libro la misma novela, después que haya sido publicada en la revista de Boston.

De suerte que sólo por un libro antes de publicarse, ha cobrado ya Kipling ciento veinte mil francos á razón de dos francos veinticinco céntimos por palabra.

Un maestro dentista

El Tribunal de Preston (Francia) ha juzgado últimamente á un maestro que profesaba teorías pedagógicas singulares. Cuando uno de sus disci-

pulos cometía cualquier falta había tomado la costumbre el magister de arrancarle un diente.

El Tribunal ha condenado á este aficionado al arte del dentista á un mes de prisión y á doscientos francos de multa por ejercicio ilegal de la medicina.

El periódico-teléfono de Budapest

El "Teléfono Hismondo", cuya creación anunciamos á su tiempo, está ahora en pleno funcionamiento.

Su programa no supone menos de treinta y dos rúbricas que se distribuyen á hora fija á las orejas de los abonados, de 9 y media a. m. á 10 p. m.

Comienza por los últimos telegramas de la víspera y por los extractos de los periódicos extranjeros; después viene de cuarto en cuarto de hora, de media en media hora los cambios de la bolsa, los asuntos de los tribunales, las noticias de teatros y de sport, el eco del parlamento, noticias meteorológicas, el movimiento de la Bolsa, las noticias locales, la apertura de la ópera, etc., etc.

y por fin los últimos despachos.

Sin moverse de su casa los abonados, están pues, al corriente de todo lo que pasa y puede interesarles más rápidamente que por los periódicos ordinarios.

EL VINO

DOMAINE DE CATOY
PROPIEDA DE H. TOURNON & C.
SE VENDE EN CASA DE

L. Charpentier & Hno

A los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9.00
Botella.....	1.00
$\frac{1}{2}$ botella.....	0.50
Barril de 6 docenas ya embotellado devolviendo el casco.....	45.00

ALMACIGO.

Vendo 12,000 piés de almacigo de café de buena calidad.

LUCIANO GRANADOS.

San Vicente 17 de Mayo de 1897.

SHWARTZ LOWE Y C^o

**IMPORTADORES Y EXPORTADORES
AL COMERCIO.**

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos Gran surtido de conservas, confites, fideos etc. etc.

GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

HARINAS DE LAS MEJORES MARCAS

La especialidad de esta casa en la elaboración de pan, es el conocido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y en galletas tiene la tan acreditada y rica llamada

LOMBARDA

que se vende á cincuenta centavos libra. Esta galleta es tan aceptada, que diariamente se realizan, al por menor mas de cien libras.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases, Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.

HERMENEGILDO PRADELLA



Guerra á las Panaderías!!

LA ESTRELLA

Ofrece al público en general magnífico pan y galletas al quarenta por ciento en su despacho.

Sexta Avenida, frente á la Botica de LA FE.